

Ivry-sur-Seine, le 5 février 2024

Chère camarade, Cher camarade,

Nous y sommes ! Le 8 février, tu es appelé à te prononcer sur la liste des candidates et candidats de notre parti pour les élections européennes du 9 juin prochain. Une étape majeure qui marquera l'entrée des socialistes dans l'arène, pour une campagne que nous conduirons ensemble avec énergie, conviction et détermination.

Depuis 5 ans, j'ai la volonté d'inscrire notre parti dans une démarche d'ouverture, de dépassement et de rassemblement. **C'est pourquoi je vous propose, comme en 2019, que notre liste soit conduite par Raphaël Glucksmann**, coprésident de notre délégation au Parlement européen. Depuis 5 ans, nous avons été fiers de porter les mêmes combats et la même ambition de faire basculer l'Europe du néo-libéralisme vers le socialisme écologique.

Je salue en notre nom collectif le travail de fond mené par Sylvie Guillaume et Éric Andrieu qui ont fait le choix de passer la main à une nouvelle génération d'élus.

Notre liste est profondément renouvelée et rajeunie. Elle met en lumière des personnalités qui incarnent notre renouveau, l'ouverture à d'autres parcours, la jeunesse, la compétence et l'expérience, la connaissance du terrain, la diversité des territoires et les différentes sensibilités de notre parti dès les premières places. Ensemble, ils porteront la ligne des socialistes français au parlement européen.

Mercredi dernier, le Conseil national, parlement de notre Parti, s'est largement prononcé en faveur de cette liste proposée par la commission électorale pour les élections européennes. Je remercie Sébastien Vincini, celles et ceux qui ont participé aux travaux de la commission électorale, et celles et ceux qui ont candidaté, dans la sincérité de leur engagement.

L'exercice de constitution d'une liste est nécessairement difficile. Les candidatures auront été très nombreuses, témoignage d'une envie, d'une dynamique et de l'importance que revêt cette élection pour notre parti et notre pays. L'ensemble de ces candidatures était légitime et de grande qualité, et nous avons la chance d'avoir tant de compétences et de talents sur lesquels pouvoir s'appuyer dans notre parti. Je mesure la frustration de celles et ceux qui auraient aimé figurer dans les premières places. Avec plusieurs centaines de candidats, il était impossible de satisfaire tout le monde et je sais que tout le monde aura désormais à cœur de participer à cette campagne. Que chacun en soit remercié.

À nous de nous mettre désormais à la hauteur de l'enjeu majeur que constituent ces élections européennes, alors que nous voterons dans un continent en guerre. Face à la montée en puissance des droites et de l'extrême droite, nous avons une impérieuse responsabilité.

Notre ambition pour l'Europe est de lever une espérance face aux dérives libérales de l'austérité, du libre-échange incontrôlé, des concurrences déloyales, de la régression des droits humains et des libertés publiques. Nous sommes l'alternative à la montée des nationaux-populistes.



Ces derniers mois, nous aurons pleinement mesuré les dérives possibles, y compris dans notre pays. La loi immigration a trahi les principes républicains d'égalité, de fraternité, de solidarité qui nous semblaient les plus intangibles. Avec la préférence nationale, le président et son ministre de l'Intérieur auront produit une loi sous la dictée de l'extrême droite, à qui ils auront offert une victoire idéologique.

C'est le contexte dans lequel nous allons aborder ces élections européennes. Nous devons nous y engager avec force et détermination.

Notre crédibilité, c'est notre projet, élaboré collectivement durant des mois à l'occasion de notre convention nationale. Ce projet est une réponse puissante face aux inégalités et aux dérèglements écologiques, sociaux, économiques, démocratiques. Nous voulons construire demain une Europe du progrès et de la justice sociale, une Europe de la bifurcation écologique, une Europe qui protège les travailleurs et taxe les superprofits, une Europe qui garantisse les droits des femmes, celui de l'IVG, une Europe de la souveraineté industrielle, énergétique, alimentaire, qui soutienne ses agriculteurs et ses pêcheurs. Nous voulons une Europe du quotidien qui réponde à la détresse des classes populaires et à l'inquiétude des classes moyennes, écrasées par l'inflation et soucieuses pour l'avenir de leurs enfants, à leurs préoccupations premières en matière de logement, de santé ou d'alimentation.

Un projet ambitieux, une équipe solide pour le porter, et des militants socialistes pour faire vivre notre récit européen, voilà le secret d'une belle campagne.

D'ici au scrutin, il nous reste 4 mois. Au lendemain des vacances de février, nous partirons en campagne sans nous arrêter. J'invite dès à présent chaque candidat, chaque élu, chaque militant, à aller à la rencontre de ses voisins, dans son quartier, dans son village. Pour être entendus, donner un avenir à notre parti, à nos valeurs et nos combats, pour être à nouveau une force centrale au cœur de la gauche, retrouvons-nous les manches et engageons la plus belle des campagnes !

Après le vote du projet en octobre, le vote de notre liste est la dernière étape avant le coup d'envoi. Ce rendez-vous doit nous permettre de donner l'élan vital qui nous accompagnera tout au long des prochains mois. **Je compte sur chacune et chacun d'entre vous pour donner de la force à cet espoir.**

Amitiés socialistes

Olivier FAURE
Premier secrétaire
du Parti socialiste